



Actualidad **Universitaria**



La Usal creará un plan para financiar investigaciones

El rector denuncia que el Gobierno regional ha retirado los fondos para cooperación

R. H.
SALAMANCA

El rector de la Universidad de Salamanca, Daniel Hernández Ruipérez, anunció ayer durante la presentación de su informe al claustro que la Usal pondrá en marcha "un plan propio de financiación parcial de los proyectos de investigación presentados a nivel europeo, nacional y regional y que hayan sido bien evaluados pero no financiados". Así, buscan hacer frente a la "disminución extraordinaria" de fondos para estos proyectos, tanto del Gobierno central como regional, "intentar superar el mal momento hasta que se dé una mejora".

Con respecto a la dotación de este plan, Hernández Ruipérez informó de que estará alrededor de los 300.000 euros. "Tenemos que acabar de elaborar el presupuesto de 2013 para ver la partida que se puede destinar". Los fondos saldrán de una reducción de otras partidas, por ejemplo, de la financiación de los másteres, "que aún estaba concebida para el modelo anterior. Ahora la que necesita es más acorde a la financiación de los grados".

En su informe, el rector denunció con dureza los recortes impuestos a las universidades, si bien reiteró que "gracias a la esta-

bilidad económica y académica que hemos conseguido entre todos hemos podido evitar drásticas medidas que se están tomando en otras universidades".

Tasas universitarias

Hernández Ruipérez indicó que el incremento de tasas, "frente a lo que se ha dicho, no ha beneficiado a las universidades". La Junta aprobó para 2012 un techo de gasto en el capítulo 1 (Personal) de 126,8 millones de euros. "Nos ha transferido algo menos de 124. La subida de tasas solo representa 2,5 millones. El resto, más los trienios, quinquenios, etcétera, lo ha asumido la Universidad. Para 2013 la Junta autorizará el mismo techo de gasto, pero ya ha anunciado que reducirá de su transferencia el dinero que obtengamos como aumento de tasas. Cuanto más incremento, más se reducirá la aportación de la Junta, y el ahorro que supone para la Junta no se dedica a la educación superior".

El rector también anunció que la partida de inversiones del Gobierno regional "no existió en 2012 ni va a existir en 2013. No hay posibilidad de obras nuevas y solo gracias a los fondos Feder se terminará el edificio de I+D+i de la calle Espejo".

Otra de las partidas que se



Daniel Hernández Ruipérez, durante la lectura de su informe.

FOTOS: ALMEIDA

queda a cero es la de cooperación al desarrollo. "La Junta ha retirado todos los fondos, a pesar de la carta que los dirigimos. Esperamos que esto no se mantenga en 2013, porque hace casi inviable la continuidad de las oficinas de cooperación".

En cuanto a las titulaciones, el rector informó de que para el próximo curso "esperamos obtener la aprobación del Grado en Estudios de Asia Oriental, un grado conjunto con el resto de las universidades de la región, en el que Salamanca tendría la mención en Estudios Japoneses". Ante la pregunta de Román Álvarez, que ponía de manifiesto que Salamanca también tiene experiencia en Estudios Coreanos (especialidad que se asignará a

Burgos), Hernández Ruipérez respondió que "en estos momentos es casi imposible que haya nuevas titulaciones. La única manera de obtener este grado es que sean las cuatro universidades públicas, y eso ha sido propuesta mía, para bien o para mal. Si no se hace de esta forma, no saldrá y habrá que esperar tres o cuatro años".

Octavo centenario

Sobre la conmemoración del 2018, el rector puso de manifiesto la "parálisis institucional" del proyecto, que se hace evidente porque "aún está vacante la Presidencia de la Comisión Ejecutiva de la Comisión Interinstitucional, un nombramiento que corresponde a la Vicepresidencia Primera del Gobierno". Hernández

Ruipérez añadió que "esta parálisis total requeriría la actuación conjunta de los representantes salmantinos". A pesar de lo anterior, el rector indicó que los proyectos continúan, el próximo una exposición sobre Miguel de Unamuno, y que proseguirá la petición de apoyo político, a la que se añadirá la propuesta "de la inclusión del 2018 dentro de la promoción de la Marca España".

Con respecto al Campus de Excelencia Internacional, Hernández Ruipérez informó de la "próxima" puesta en marcha del sistema de franquicias del español. "Ya está preparada la imagen de marca y los materiales docentes, así como el videojuego *HiHola*, que está en fase de pruebas masivas previas a su distribución".

POLÍTICAS DE PLANTILLA

La Junta no autoriza la convocatoria de PAS laboral y funcionario de 2011

Daniel Hernández Ruipérez decidió ayer una parte de su informe a la situación de la plantilla de la Universidad con las "condiciones durísimas" impuestas en los últimos tiempos "que prácticamente impiden la contratación".

En lo que se refiere al personal docente y de investigación (PDI) la tasa de reposición contemplada en los Presupuestos Generales del Estado permite una contratación por cada diez plazas que quedan vacantes, lo que en 2011 se tradujo en cuatro plazas de profesores titulares y, en 2012, dos titulares y dos catedráticos. "A pesar de eso, hemos podido garantizar la continuidad de los profesores ayudantes que concluían contrato y también de los ayudantes doctores". El rector explicó que están "pendientes de la autorización de la Junta, ya pro-



Asistentes a la sesión del claustro celebrada ayer en el Paraninfo.

metida, para convocar plazas de contratado doctor para esos ayudantes. Mientras tanto, se ha garantizado su continuidad a través de una contratación interina".

En el caso del personal de administración y servicios (PAS) las cosas son algo más complicadas. En primer lugar, no se le aplica la tasa de reposición que los Presupuestos sí contemplan para el PDI. Y, después, la Junta de Castilla y León no ha autorizado la convocatoria de PAS laboral y funcionario publicada en 2011, "a pesar de tener dinero suficiente", indicó Hernández Ruipérez. "Vamos a seguir demandado esto a la Junta".

En relación al mapa de titulaciones del Gobierno regional, el rector reiteró que están "a la espera" de este decreto, y anunció que "defenderemos las titulaciones es-

tratégicas de la Usal", aunque puntualizó que el establecimiento del número mínimo de estudiantes de una titulación "es responsabilidad de la Junta". Con respecto a la reforma de la Ley Orgánica de Universidades, Hernández Ruipérez informó de que lo que saben hasta ahora es que a finales de año se presentarán los resultados de la comisión de expertos nombrada por el Ministerio. "Tanto la decisión sobre la futura ordenación de centros como su implantación no será abordada hasta que no se conozcan las nuevas leyes de la Junta y el Ministerio".

El rector anunció que Gonzalo Gómez Dacal, "que ha pedido una estancia en 2013 en la Universidad de Berkeley", será nombrado delegado del rector para relaciones en EEUU.